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Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Engativá
Acta N° 4 Sesión Ordinaria

FECHA: Mayo 11 de 2016
HORA: 6:00 p.m. a 8:02 p.m.
LUGAR: Alcaldía Local de Engativá (Calle 71 No. 73A - 44)

ASISTENTES:
SECTOR ORGANIZACIÓN /

ENTIDAD
Incluir Instituciones

públicas

DELEGADO O
REPRESENTANTE

Arte Dramático Juan Manuel Sánchez Garavito
Artes Audiovisuales David Julián Garrote
Organizaciones o  espacios
de participación  locales de
Mujeres

Fundación Futuro Juvenil de
Colombia Aura Nelly Guachetá Ayanegua

Organizaciones  o  espacios
de  participación  locales  de
personas  en  condición  de
discapacidad

Consejo  Local  de
Discapacidad

Pilar Saavedra

Casas de la Cultura Corporación  Casa  de  la
Cultura de Engativá

Carlos Solano

Instituciones Educativas Colegio Charry Edgar Galvis

INVITADOS:
SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE

Administración/  Secretaría  de  Cultura,
Recreación y Deporte

Alejandra León

Patrimonio/Fundación  Cultural  Gotitas  de
Vida

Dioselina Moreno

Música Jorge Escobar
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AUSENTES:
SECTOR ORGANIZACIÓN /

ENTIDAD
Incluir instituciones

públicas

DELEGADO O REPRESENTANTE

Administración Alcaldía Local Diana Rodríguez
Administración Secretaría  Distrital  de

Cultura,  Recreación  y
Deporte

Administración Instituto  Distrital  de
Recreación y Deporte

Omar Mojica

Administración Biblioteca Pública Local Las
Ferias

Martha Cecilia Arango

Administración Dirección  Local  de
Educación

Yaqueline Garay Guevara

Administración Junta Administradora Local
Artes  Plásticas  y
visuales

Alfonso Durán

Danza Magdalena Arévalo Canchón
Artes  Pĺásticas  y
Visuales

Yeisson Martín Bobadilla

Música Gionanni Andrés Nieto F.
Música Mauricio Riaños
Organizaciones  o
espacios  de
participación  locales  de
Personas  Adultos
Mayores

Comité  Operativo  Local  de
Envejecimiento  y  Vejez  -
COLEV Helio Pita

Organizaciones  o
colectivos  de  de
Artesanos/as Locales

Colectivo  red  de  mujeres
Manos Laboriosas Elizabeth Botero Hernández

Cabildo Kichwa Cabildo  Mayor  Indígena
Kichwa de Bogotá

Nelson Tuntaquimba

Instituciones Educativas Colegio Charry Edgar Galvis
Consejo  Local  de
Juventud

Jeison Garzón

Asojuntas

N° de Consejeros Activos: 21

No. de Consejeros Asistentes: 6

Porcentaje % de Asistencia:  28.5%
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I. ORDEN DEL DIA:

1. Verificación Quórum.

2. Lectura y aprobación del acta anterior.
3. Encuentros ciudadanos.

4. Delegación Consejo Distrital de Asuntos Locales.

5. Varios.

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de quórum

Con quórum deliberatorio se da inicio a la sesión a las 6:30 p.m.

2. Lectura y aprobación del acta anterior

El acta del 9 de marzo de 2016 se aprobó en reunión con el coordinador del CLACP.

3. Convocatoría para apoyo a instancias de participación.

Alejandra León, de la SCRD menciona que el encuentro ciudadano del Sector Cultura,
Recreación y Deporte se realizará el sábado 21 de mayo en el colegio Rodolfo Llinas (Kr
103D No 86A 72)  a  partir  de  las  2:00  pm,  la  metodología  propuesta  es  metaplan  y
cartografía  social,  consiste en evaluar  las problematicas de la  localidad por  medio de
fichas, problematicas, causas y pobibles soluciones, se conformarán máximo 10 mesas
por encuentro en las que podrán participar inscritos y no inscritos, en una ficha roja se
identificará el problema, en una ficha amarilla las causas y en una verde propuestas o
posibles  soluciones,  una ficha blanca para  escribir  en  una frase como se imagina la
localidad en 12 años, conclusiones y por mesa se delega una persona que socialice y por
último se podrían estiker a la problemática que consideran se deben priorizar.  Se les
sugiere participen en otros encuentros como el de jóvenes, indígenas, adulto mayor para
que en esos encuentros también quede el tema cultura priorizado.

Juan Manuel Sánchez Garavito, consejero de arte dramático menciona que participó
del encuetro que se llevó a cabo el sábado pasado en horas de la mañana, les dan fichas
de colores, considera que domina la persona que tenga más conocimiento del tema.

Alejandra León, de la SCRD es importante que conozcamos la metodología antes del
encuentro ciudadano ya que debemos saber como enfocarnos. El cronograma ya está
publicado en las redes de la Alcaldía. 
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Carlos Solano, consejero de Casas de la Cultura menciona que debemos logar desde
el  sector  cultura que participemos todos y apoyarnos,  sin  pelear,  que haya una gran
votación y que se priorice cultura, propone hacer un preencuentro la otra semana así sea
entre líderes, llamando cada uno a los líderes de su sector y hacer una propuesta y que
en el encuentro todos votamos por lo mismo. Así se evita que la gente vaya con ideas
equivocadas.

Jorge  Escobar menciona  que  la  geste  esta  diciendo  que  hay  un  desgaste  con  los
encuentros  ciudadanos porque se  priorizan temas y  después las  Administraciones no
cumplen. 

Dioselina Moreno opina que de todas maneras hay que hacer el ejercicio porque lo que
no quede en la mesa técnica no se tendrá en cuenta. Se debe ir pensando en plurar no en
singular,  después  de  que  quede  priorizado  se  mira.  Esta  de  acuerdo  en  hacer  el
preencuentro. 

Pilar Saavedra, consejera de personas en condición de discapacidad menciona que
el  sector  de  discapacidad  hizo  el  ejercicio  y  funcionó,  se  reunieron  líderes,  se  crea
conciencia y se puntualiza que se va a pedir de manera organizada, Está de acuerdo con
hacer el preencuentro. 

Alejandra León de la SCRD se compromete a hacer llegar por correo una presentación
con la metodología y el  vídeo de líneas de inversión para que en el  preencuentro los
asistentes puedan tener claros estos dos temas.

Se resume la información de las líneas de inversión:

Temas de intervención prioritaria 1 (85%):

• Malla vial y espacio público y peatonal 50%

• Construcción mantenimiento y dotación de parques 10%

• Dotación con recursos tecnológicos para seguridad y convivencia ciudadana 5%

• Inspección, vigilancia y control y asesoría en legalización de predios 4%

• Susidio C a persona mayor 6%

• Fortalecimiento institucional y pago de honorarios a Ediles 10%

Temas de intervención prioritaria 2 (15%):

• Participación

• Ayudas técnicas a personas en condición de discapacidad

• Prevención de violencia infantil y promoción del buen trato

• Dotación de colegios y jardines 

• Procesos de formación y realización de eventos artísticos, culturales y deportivos

• Protección y recuperación de recursos ambientales 

• Obras prioritarias de mitigación y prevenión del riesgo. Entre otros.
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Pilar Saavedra, consejera de personas en condición de discapacidad menciona que
en discapacidad se está proponiendo hacer como unos núcleos de formación exclusivos
para niños con discapacidad, el espacio ya está gestionado, se necesitan herramientas y
los profesionales. 

Carlos Solano, consejero de Casas de la Cultura menciona que debemos meter todo
por la parte artística, discapacidad, colegios, adultos mayores, se debe engranar todo,
incluso con el deporte. La vez pasada de el recurso para deporte y cultura, cultura se
quedo con el 70% y deporte con el 30%. 

Dioselina Moreno pregunta cuando sería el preencuentro. Propone que sea un sábado. 

Carlos Solano, consejero de Casas de la Cultura propone un lunes o martes así sea en
la noche y que cada uno lleve gente de su sector. 

Pilar Saavedra, consejera de personas en condición de discapacidad propone que se
inviten líderes que ya tengan algún conocimiento para que la reunión no se convierta en
un evento de quejas sino de construcción de la propuesta del sector cultura puntual.

Dioselina Moreno menciona que hay que invitar a las mesas. 

Juan Manuel Sánchez Garavito, consejero de arte dramático menciona que ellos ya
se reunieron y ya construyeron una propuesta.

Carlos Solano, consejero de Casas de la Cultura menciona que las mesas se deben
invitar y por géneros para que todos tengan presencia en la propuesta. Que quepa todo.
Por ahí 50 personas. Se debe garantizar que vayan al encuentro. 

David Julian Garrote, consejero de artes audiovisuales menciona que se conformó la
mesa de audiovisuales y se reunen en el Minuto de Dios en un centro de artistas donde
se puede hacer esa reunión. 

Se define que el preencuentro se realizará el miércoles 18 de mayo en la Casa de la
Cultura de Engativá a las 6: 30 pm.

Dioselina Moreno convocará al sector de cultura festiva y a la mesa de danza.

Edgar Galvis convoca al sector educativo.

Pilar Saavedra convoca al sector de discapacidad. 

Juan Manuel Sanchez Garavito convocará al sector de teatro.

David Julian Garrote convoca a sector de audiovisuales.

Aura Nelly Guacheta convocará al sector de mujeres.

A los consejeros que no asistieron se les enviará correo con la información. 

Carlos  Solano,  consejero  de  Casas  de  la  Cultura comenta  que  la  vez  pasada  se
reunieron 20 organizaciones y salió un documento propuesta. Eso es lo que tenemos que
hacer. 

Pilar Saavedra, consejera de personas en condición de discapacidad es importante
que la gente entienda la importancia de ir al encuentro ciudadano, que no es una reunión
más.



ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE
PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE

ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO

CÓDIGO FR-01-CP-GPA-01

FECHA 12/05/10

Acta No. 4– Fecha 11/05/2016/ 6 de 8

David Julian Garrote, consejero de artes audiovisuales pregunta si solo los inscritos
pueden votar.

Juan Manuel Sánchez Garavito, consejero de arte dramático  menciona que dan un
paquete con las fichas y los stikers para votar. 

Carlos Solano, consejero de Casas de la Cultura comenta que se puede ir pensando
en temas como formación, circulación, fomento, investigación, creación, 5 o 6 líneas.  

Cada  uno  de  los  consejeros  debe  quedar  en  una  mesa  para  que  todas  las  mesas
prioricen lo mismo y al final es una sola idea. Esa es la estrategia. 

4. Delegación al Consejo Distrital de Asuntos Locales

Alejandra  León de  la  SCRD  informa que  Pilar  Saavedra  la  nueva  delegada  por  el
Consejo Local de Discapacidad al Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio, nos venia
acompañando Flor Alba Chaparro pero en el CLD se hizo proceso de elecciones por lo
tanto Flor Alba ya no es consejera, en el CLD del 3 de mayo se expuso la situación y por
votación se eligió a Pilar. 

Pilar Saavedra, consejera de personas en condición de discapacidad  se presenta,
menciona que pertenece al CLD al sector de discapacidad cognitiva ya que tiene una niña
de 14 años en condición de discapacidad, es líder de un grupo de mamás del proyecto
721 de la  Secretaría  de  Integración  Social,  estudió artes plásticas,  no  lo  culminó,  es
manager de un grupo musical de Blues llamado Fonika. Considera que es hora que la
discapacidad tenga un espacio importante en la parte cultural sobre todo en estimulación.

Alejandra León de la SCRD menciona que es necesario delegar para el CDAL ya que la
delegada era Flor Alba.

Aura Nelly Guacheta se postula para asistir a el CDAL.

Los asistentes estan de acuerdo y delegan a Aura Nelly Guacheta al CDAL. Se enviará
correo a la SCRD informando la novedad. 

4. Varios

 Alejandra  León  de  la  SCRD  informa  que  hasta  el  31  de  mayo  acompaña  la
localidad desde la SCRD, se despide y agradece a todos por el trabajo realizado. 

 Alejandra León de la SCRD informa que no obtuvimos el estímulo de la Alcaldía
Local  apoyos  a  instancias  de  participación  local  ya  que  eran  7  estímulos  y
ocupamos el octavo puesto. 

 Aura Nelly Guacheta, consejera de Mujeres menciona que el Consejo Distrital de
Mujeres avanzó en el tema de la exposición fotografica en Suba, un rompecabezas
de política pública, se harán chaquetas y las pagarán ellas. 

 Se realiza entrega del carné a Carlos Solano y a  Edgar Galvis. 
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Siendo las 8:02 p.m. se levanta la sesión.

Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día: 100%

III. CONVOCATORIA

Se convocará por correo electrónico. 

IV.  IDENTIFICACIÓN  DE  PROPUESTAS,  ACUERDOS,  COMPROMISOS  Y
DESACUERDOS  (La  Secretaría  Técnica  del  Consejo  o  la  Mesa debe proyectar  este
punto, extractando los temas específicos de la discusión general desarrollada en cada
punto de la agenda)

PROPUESTAS
PUNTO DEL
ORDEN DEL

DÍA

DESCRIPCIÓN DE LA
PROPUESTA

PROPONENTE
APROBACIÓN

(SI - NO)

3.  Encuentros
ciudadanos

Realizar  un  preencuentro
ciudadano de cultura.

Carlos Solano SI

TAREAS Y COMPROMISOS
DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O

COMPROMISO
RESPONSABLES

Convocar a líderes por sectores. Consejeros asistentes. 

Enviar  presentación  con  metodología  y
vídeo de líneas de inversión. 

Secretaría técnica. 
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 DESACUERDOS RELEVANTES

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO
PERSONA O PERSONAS QUE

INTERVIENEN
No se presentaron desacuerdos relevantes.

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte, Cultura y
Patrimonio de Engativá la presente acta se firma por:

_____________________________                      ________________________________

Alfonso Durán Malagón Alejandra León
Coordinador CLACPE Secretaria Técnica

Revisó: Consejeros que hacen parte de la Comisión de Revisión del Acta.
Proyectó: Alejandra León


